

Vendredi 25 et samedi 26 septembre,
La Rochelle accueillera la 6^e édition
du Festival Justice et Cinéma.



Les quatre acteurs du film *Carnage* de Roman Polanski.

Photo D.R.

Jean-Marie Digout est avocat au barreau de La Rochelle, ancien bâtonnier. Outre son métier, qu'il exerce avec toujours la même fougue, cet homme de loi voue également une passion au cinéma. Rien d'étonnant à ce qu'il crée, voilà une poignée d'années, un festival alliant la justice et le cinéma à La Rochelle. Depuis, la manifestation a su trouver son public et réunit de nombreux fidèles. Et pour cause ! Ce festival s'adresse non pas à des spécialistes et professionnels du droit, mais à Monsieur et Madame tout le monde, qui souhaitent découvrir de bons films, tout en bénéficiant de l'éclairage de grands noms du droit.

"Prendre l'affaire en main"

Cette année, le thème choisi est la "Médiation", "l'un des piliers de la Justice du XXI^e siècle qui va entrer dans la vie des citoyens de façon systématique comme préliminaire obligatoire avant tout procès", prévient Jean-Marie Digout. En effet, le recours à un médiateur, les règlements de conflit à l'amiable sont de plus en plus pratiqués en France, comme dans d'autres pays, et ce pour désengorger les tribunaux. "C'est une façon de se rapprocher son procès. Par la médiation, les citoyens prennent leur affaire en main", poursuit-il.

Pour éclairer son propos, Jean-Marie Digout a sélectionné trois films. Le premier sera projeté vendredi 25 septembre à 9h15, au cinéma CGR Le Dragon sur le vieux-port de La Rochelle. *Kramer contre Kramer*, de Robert Benton, est un classique qui permet d'aborder la médiation familiale. Dans ce long-métrage, Dustin Hoffman et Meryl Streep jouent un couple déchiré qui se bat pour la garde de leur fils unique. Cette projection accueillera des élèves de 1^{er} et de terminale de plusieurs lycées de La Rochelle. Une bonne

chose d'après Jean-Marie Digout, "puisque'environ un élève sur deux est concerné par le sujet".

Toujours le vendredi, toujours au CGR Le Dragon, mais à 14h30 cette fois-ci, la réalisatrice Anne Levy Morelle présentera son documentaire *Casus Belli* au public du festival. On y voit un juge et un médiateur dans l'exercice de leur métier.

Des invités prestigieux

Enfin, le festival baissera le rideau samedi 26 septembre après la projection, à 15h, de *Carnage*, une comédie dramatique de Roman Polanski. Deux couples, parents de deux enfants de 11 ans, se rencontrent après une bagarre qui a opposé les deux bambins. L'échange se transforme en guerre des tranchées.

C'est après ce film que se déroulera le traditionnel débat qui anime chaque édition du festival, en présence du premier président de la cour d'appel de Poitiers, qui a fait de la médiation son cheval de bataille. Seront également présents Christiane Feral-Schuhl, ancien bâtonnier du barreau de Paris, Myriam Bacqué, médiatrice, Jean-Louis Keita, avocat et ancien bâtonnier d'Aix en Provence, Michèle Jaudel, avocat et médiateur à Paris, Guy Bottequin, médiateur suisse, et Philippe Bertrand, président de la Chambre commerciale de la cour de Pau. Ensemble, ils évoqueront le rôle de la médiation (75 % des dossiers soumis en médiation aboutissent favorablement), l'importance d'en informer les citoyens, ainsi que la formation. Cette année, à la faculté de droit de La Rochelle, un module est consacré à la formation du médiateur. ■ J.L.

6^e édition du Festival Justice et Cinéma, les 25 et 26 septembre au cinéma CGR Le Dragon, cours des Dames à La Rochelle.
Plein tarif : 5 € la séance. Étudiant : 2 €.
www.festivaljusticetecinema.fr